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Service des Assemblées  

 

 

COMMISSION DES FINANCES ET DES RESSOURCES 
 

Compte-rendu de la réunion du 20 février 2020 à 17h30  

dans le Grand Salon de l’Hôtel de Ville 
 

 
ORDRE DU JOUR 

 

SECRETARIAT GENERAL 
 

1. Protocole d'accord transactionnel - Dossier Soudières. 
 

POLE ANIMATION, JEUNESSE, SPORTS ET VIE ASSOCIATIVE 
 

2. Désignation du lauréat du concours de maîtrise d'œuvre dans le cadre du projet de 

construction d'un nouvel équipement socioéducatif à Metz Borny. 
 

POLE URBANISME, HABITAT ET PLANIFICATION URBAINE 
 

3. Acquisition du bâtiment historique par la Ville de Metz à l'EPFL - ZAC de Bon 

Secours. 

4. Cession par la Ville de Metz du bâtiment historique au lauréat de l'appel à projet 

"Reconversion du bâtiment historique de l'Hôpital Bon Secours" - ZAC de Bon 

Secours. 

5. Acquisition d'une emprise foncière située rues du Roussillon et Béarn et appartenant à 

LOGIEST, en vue de son intégration dans le domaine communal. 

6. Acquisition d'une parcelle sise 48 Avenue de Thionville à METZ - DEVANT-LES-

PONTS. 

7. Convention partenariale entre la Ville de Metz et l'Agence d'Urbanisme 

d'Agglomérations de Moselle (AGURAM) au titre du programme partenarial de 

l'année 2020. 
 

POLE TRANQUILITE PUBLIQUE, COMMERCE ET REGLEMENTATION 
 

8. Attractivité commerciale du territoire : versement d'une subvention à la Fédération des 

Commerçants de Metz. 
 

POLE PARCS, JARDINS ET ESPACES NATURELS 
 

9. Convention de partenariat entre la Ville de Metz et Tonte à 4 Pattes pour le 

développement de l'écopâturage. 

10. Conventions de partenariat et de mécénat pour la réalisation de jardins et décors 

éphémères. 

 

POLE CULTURE 
 

11. Réseau des Villes créatives de l'UNESCO : soutien au plan d'action. 

12. Soutien aux associations œuvrant dans les domaines des arts visuels, de l'éducation à 

l'image et du cinéma. 
13. Soutien aux associations œuvrant dans les domaines de l’histoire, du patrimoine et des 

lettres. 
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14. 800 ans de la Cathédrale Saint-Etienne : complément de programmation. 
15. Adhésion au réseau Eurocities en qualité de membre du forum "culture". 

 

POLE EDUCATION 
 

16. Animation de la pause Méridienne - Dispositif Entr'Act. 
17. Création d'un restaurant scolaire et de locaux périscolaires à la Corchade : Bilan de 

clôture de la convention de mandat conclue entre la Ville de Metz et la SAREMM. 

18. Dépenses de fonctionnement des classes maternelles et élémentaires des 

établissements scolaires sous contrat d'association et sous contrat simple. 
 

MISSION VILLE POUR TOUS, SENIORS, SANTE ET HANDICAP 
 

19. Convention de partenariat avec le Centre Pompidou-Metz. 

20. Super Senior Saison 3. 

 

POLE POLITIQUE DE LA VILLE,  

COHESION TERRITORIALE ET INSERTION 
 

21. Contrat de Ville 2020 - Versement de subventions aux associations (1ère 

programmation). 
 

POLE RESSOURCES HUMAINES 
 

22. Mise à disposition d'agents de la Ville de Metz auprès de Metz Métropole. 

 

POLE ANIMATION, JEUNESSE, SPORTS ET VIE ASSOCIATIVE 
 

23. Attribution de subventions pour couvrir les charges des équipements socioéducatifs. 

24. Attribution de subventions aux associations socio-éducatives. 
25. Aide au Premier Départ en Centre de Vacances. 
26. Projets Ecole des Sports - Année 2019-2020. 
27. Subvention à l'Association Metz Marathon. 
28. Saison sportive 2019/2020 : accompagnement des clubs par la Ville. 

 

POLE FINANCES 
 

29. Versement de diverses subventions. 

30. Réitération de garanties d'emprunt accordées à la société 3 F Grand Est. 
 

 
 

 

 

 

Etaient présents, sous la présidence de : Madame Marie RIBLET, Conseillère Déléguée, 
 

 Madame Isabelle KAUCIC, Première Adjointe au Maire, membre titulaire, 

 Madame Françoise FERRARO, Adjointe chargée de Quartiers, membre titulaire, 

 Monsieur Gilbert KRAUSENER, Adjoint au Maire, membre titulaire, 

 Madame Doan TRAN, Adjointe chargée de Quartiers, membre titulaire, 

 Monsieur Bernard HEULLUY, Adjoint au Maire, membre titulaire, 

 Madame Françoise GROLET, Conseillère Municipale, membre suppléante, 
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 Madame Emmanuelle CHAMPIGNY, Directrice Générale des Services, 

 Monsieur Frédéric CHARTE, Directeur Général Adjoint de la Direction 

Rayonnement et Animation Urbaine, 

 Monsieur François DUPOUY, Directeur Général Adjoint de la Direction 

Développement, Services Urbains et Energie, 

 Madame Sylvie GOUSTIAUX, Directrice Générale Adjointe de la Direction 

Ressources, 

 Madame Isabelle PONTVIANNE, Cheffe du Service Affaires Juridiques, 

 Monsieur Alexis BESSE, Adjoint à la Cheffe de Service Jeunesse, éducation 

populaire, vie étudiante, 

 Monsieur Florian PISKOSZ, Directeur du Pôle Urbanisme, habitat et planification 

urbaine, 

 Monsieur Philippe SCHRUB, Directeur du Pôle Tranquillité publique, Commerce et 

Réglementation, 

 Monsieur Sébastien MARQUETON, Directeur Adjoint du Pôle Parcs, Jardins et 

Espaces Naturels, 

 Monsieur Vincent DAPOZZE, Directeur Adjoint du Pôle Culture, 

 Madame Elodie KOCKEISEN, Cheffe de Projets culturels, Service Action Culturelle,  

 Monsieur Stéphane ANTOINE, Chef du Service Territoire éducatifs, 

 Madame Christelle ENAUX-BOHL, Cheffe de la Mission Ville pour tous, Séniors, 

santé et handicap, 

 Monsieur Alexis LAMBERT, Directeur Adjoint du Pôle Politique de la Ville, 

cohésion territoriale et insertion, 

 Monsieur Michael BADET, Directeur du Pôle Ressources Humaines.  

 
Etaient excusé(e)s/absent(e)s : 
 

 Madame Agnès MIGAUD, Adjointe au Maire, membre suppléante, 

 

 Monsieur Thierry JEAN, Adjoint au Maire, membre titulaire, 

 Monsieur Jean Michel ROSSION, Conseiller Municipal, membre titulaire, 

 Monsieur Emmanuel LEBEAU, Conseiller Municipal, membre titulaire, 

 Madame Christine AGUASCA, Conseillère Déléguée, membre suppléante, 

 Madame Marie-Jo ZIMMERMANN, Conseillère Municipale, membre suppléante, 

 Madame Patricia SALLUSTI, Adjointe au Maire, membre suppléante, 

 Madame Nathalie DE OLIVEIRA, Adjointe au Maire, membre suppléante. 

 

 

Madame Marie RIBLET, Présidente, ouvre la séance à 17h32. 
 

 

1
er

 Point : Protocole d'accord transactionnel - Dossier Soudières. 

 

Madame PONTVIANNE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

2
ème

 Point : Désignation du lauréat du concours de maîtrise d'œuvre dans le cadre du 

projet de construction d'un nouvel équipement socioéducatif à Metz Borny. 

 

Monsieur BESSE présente le rapport. 
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Avis favorable de la Commission 
 

3
ème

 Point : Acquisition du bâtiment historique par la Ville de Metz à l'EPFL - ZAC de 

Bon Secours. 
 

Monsieur PISKOSZ présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission 

 

4
ème

 Point : Cession par la Ville de Metz du bâtiment historique au lauréat de l'appel à 

projet "Reconversion du bâtiment historique de l'Hôpital Bon Secours" - ZAC de Bon 

Secours. 

 

Monsieur PISKOSZ présente le rapport. 

  
Avis favorable de la Commission 

 
5

ème
 Point : Acquisition d'une emprise foncière située rues du Roussillon et Béarn et 

appartenant à LOGIEST, en vue de son intégration dans le domaine communal. 
 

Monsieur PISKOSZ présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

6
ème

 Point : Acquisition d'une parcelle sise 48 Avenue de Thionville à METZ - 

DEVANT-LES-PONTS. 
 

Monsieur PISKOSZ présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission 

 

7
ème

 Point : Convention partenariale entre la Ville de Metz et l'Agence d'Urbanisme 

d'Agglomérations de Moselle (AGURAM) au titre du programme partenarial de l'année 

2020. 
 

Monsieur PISKOSZ présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission 

 
8

ème
 Point : Attractivité commerciale du territoire : versement d'une subvention à la 

Fédération des Commerçants de Metz. 
 

Monsieur SCHRUB présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission  

 
9

ème
 Point : Convention de partenariat entre la Ville de Metz et Tonte à 4 Pattes pour le 

développement de l'écopâturage. 
 

Monsieur MARQUETON présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission 
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10
ème

 Point : Conventions de partenariat et de mécénat pour la réalisation de jardins et 

décors éphémères. 
 

Monsieur MARQUETON présente le rapport. 

 

En réponse à Madame GROLET, Monsieur MARQUETON précise que ce sont les frais 

d'ingénierie de la structure métallique (études structurelles), qui sont pris en charge par la 

Ville, car l'installation se trouvera au-dessus du parking du théâtre ; ainsi que la participation 

aux frais de transports. 

 
Avis favorable de la Commission 

 
11

ème
 Point : Réseau des Villes créatives de l'UNESCO : soutien au plan d'action. 

 

Monsieur DAPPOZZE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

12
ème

 Point : Soutien aux associations œuvrant dans les domaines des arts visuels, de 

l'éducation à l'image et du cinéma. 
 

Madame KOCKEISEN présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission 

 

13
ème

 Point : Soutien aux associations œuvrant dans les domaines de l’histoire, du 

patrimoine et des lettres. 
 

Madame KOCKEISEN présente le rapport. 

 

En réponse à Madame GROLET, Madame KOCKEISEN précise que par rapport à l'année 

dernière, ce sont des reconductions et qu'il y a une légère augmentation pour 5 structures sur 

la partie investissement (ex : matériel scénographique, appareils photo…). Concernant 

Coprod 404, elle lui précise que la subvention d'investissement ne cible pas le "bâti", cela 

reste une subvention pour de l'achat de matériel (son, vidéo) et également pour l'acquisition 

de conteneurs afin de poursuivre  des résidences d'artistes et des ateliers. Madame 

KOCKEISEN confirme qu'actuellement, il y a une fermeture administrative pour ce qui a 

trait aux spectacles, mais que les résidences d'artistes se poursuivent au sein de la structure. 

Elle précise qu'ils ont plusieurs projets dont les "évènements publics" mais également les 

résidences d'artistes, des partenariats, notamment avec l'AGORA (ateliers enfants-parents).  

 
Avis favorable de la Commission 

 
 

14
ème

 Point : 800 ans de la Cathédrale Saint-Etienne : complément de programmation. 
 

Monsieur DAPPOZZE présente le rapport. 

 
Avis favorable de la Commission 

 
 

 

 



6 
 

15
ème

  Point : Adhésion au réseau Eurocities en qualité de membre du forum "culture". 
 

Monsieur DAPPOZZE présente le rapport. 
 

En réponse à Madame GROLET, Monsieur DAPPOZZE indique que l'intérêt d'un tel réseau 
est de rencontrer d'autres villes et d'autres partenaires potentiels pour monter des projets 
européens et ainsi accéder à des financements européens. Il confirme que ce sont des projets 
communs qui doivent associer des communes de pays différents (par exemple : pour un  
projet du programme Europe créative, il faut 6 partenaires de l'Europe). Il précise que toutes 
les villes ne doivent pas nécessairement être labellisées par l'UNESCO. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

 
16

ème
 Point : Animation de la pause Méridienne - Dispositif Entr'Act. 

 

Monsieur ANTOINE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 
17

ème
 Point : Création d'un restaurant scolaire et de locaux périscolaires à la Corchade : 

Bilan de clôture de la convention de mandat conclue entre la Ville de Metz et la 

SAREMM. 

 

Monsieur ANTOINE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

 
18

ème
 Point : Dépenses de fonctionnement des classes maternelles et élémentaires des 

établissements scolaires sous contrat d'association et sous contrat simple. 

 

Monsieur ANTOINE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

19
ème

 Point : Convention de partenariat avec le Centre Pompidou-Metz. 

 

Madame ENAUX-BOHL présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

20
ème

 Point : Super Senior Saison 3. 

 

Madame ENAUX-BOHL présente le rapport. 

 

En réponse à Madame GROLET, Madame ENAUX-BOHL indique que la subvention est 

légèrement plus faible que celle de l'année dernière (11 220 euros) et que le prestataire n'est 

pas le même. Elle précise que le nombre de participants aux ateliers a été supérieur (42) aux 

estimations (40). Elle informe que la baisse de la subvention est due au nouveau prestataire 

qui propose un autre produit avec différentes formules au choix (solo, duo, trio), avec des 

montants différents et avec un nombre de seniors (entre 40 et 120 seniors), contrairement au 

précédent prestataire qui proposait un package de 10 séances. Madame ENAUX-BOHL 
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confirme que c'est un résident de TCRM-BLIDA, une startup installée depuis 2 ans qui 

s'appelle Escola. 

 
Avis favorable de la Commission 

 
21

ème
 Point : Contrat de Ville 2020 - Versement de subventions aux associations (1ère 

programmation). 

 

Monsieur LAMBERT présente le rapport. 
 
Monsieur LAMBERT confirme à Madame GROLET que les fiches actions des projets 
présentés ont été mises à disposition sur l'Extranet Elus. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

22
ème

 Point : Mise à disposition d'agents de la Ville de Metz auprès de Metz Métropole. 

 

Monsieur BADET présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

23
ème

 Point : Attribution de subventions pour couvrir les charges des équipements 

socioéducatifs. 

 

Monsieur BESSE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

24
ème

 Point : Attribution de subventions aux associations socio-éducatives. 

 

Monsieur BESSE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

25
ème

 Point : Aide au Premier Départ en Centre de Vacances. 

 

Monsieur BESSE présente le rapport. 
 
En réponse à Madame GROLET, Monsieur BESSE indique que le nombre d'enfants a baissé 
en 2019. C'est une baisse nationale. 69 départs ont eu lieu. En réponse à Madame RIBLET, 
Monsieur BESSE confirme que les parents hésitent à laisser partir leurs enfants trop loin pour 
un Premier Départ. Cette année les séjours proposés par les associations seront plus proches. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

 

26
ème

 Point : Projets Ecole des Sports - Année 2019-2020. 

 

Monsieur BESSE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
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27
ème

 Point : Subvention à l'Association Metz Marathon. 

 

Monsieur CHARTE présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

28
ème

 Point : Saison sportive 2019/2020 : accompagnement des clubs par la Ville. 

 

Monsieur CHARTE présente le rapport. 
 
Monsieur CHARTE indique à Madame GROLET qu'il n'y a qu'une subvention qui a évoluée, 
à la marge (1 500 euros), pour Metz Gym et qui concerne des compétitions de gymnastique 
rythmique et gymnastique acrobatique. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

29
ème

 Point : Versement de diverses subventions. 

 

Madame GOUSTIAUX présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

 

30
ème

 Point : Réitération de garanties d'emprunt accordées à la société 3 F Grand Est. 

 

Madame GOUSTIAUX présente le rapport. 
 

Avis favorable de la Commission 
 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la Présidente de la Commission lève la séance à 18H01. 


